
Protokoll über den 63. Kreissportverbandstag 
am 26. April 2018 im „Hotel Hohenzollern“ in Schleswig 

 
 
TOP 1 - Eröffnung und Begrüßung 
 
Der KSV-Vorsitzende Rainer Detlefsen begrüßt die Anwesenden zum 63. Kreissportverbandstag - dem 
ersten nach dem 70jährigen Jubiläum im letzten Jahr - im „Hotel Hohenzollern“ in Schleswig und 
eröffnet um 19:10 Uhr den Verbandstag. 
Er nimmt kurz Bezug auf SN-Artikel vom vergangenen Samstag und begrüßt dann die anwesenden 
Gäste.  
 
- den Kreispräsidenten Ulrich Brüggemeier 
- den stellv. CDU-Fraktionsvorsitzenden im Kreistag, Thomas Jepsen 
- den stellv. Vorsitzenden des Kulturausschusses im Kreistag, Mario de Vries, CDU 
- den Fraktionsvorsitzenden Bündnis90/Die Grünen, Christoph Jaenicke 
- den Bürgervorsteher der Stadt Schleswig, Eckhard Haeger 
- den Vorsitzenden des Kreisjugendringes SL-FL, Ralph Schmidt 
- den Präsidenten des Landessportverbandes S-H, Hans-Jakob Tiessen 
- den stellv. Vorsitzenden des Kreissportverbandes Nordfriesland, Dirk Weimar 
- die stellv. Vorsitzende vom Sportverband Flensburg, Susanne Braas 
- Frau Nilgün Demir von der Nord-Ostsee Sparkasse 
- die anwesenden Fachverbandsvertreter und Ausschussvorsitzenden 
 
 
Es folgt die Totenehrung. 
 
 
TOP 2 - Grußworte der Gäste 
 
Ulrich Brüggemeier bedankt sich für die Einladung und überbringt als Kreispräsident die besten Grüße 
des Landrates und des Kreistages. 
Herr Brüggemeier bedankt sich bei allen, die sich zum Wohl ihres Vereins und den Mitgliedern 
ehrenamtlich einsetzen und betont, dass Sportvereine wichtig für die Allgemeinheit sind. 
Er nennt den wirtschaftlichen Aspekt des Sports. 
Der Kreis SL-FL unterstützt den KSV weiterhin 235.000,- jährlich. „Dies ist nicht das Ende der 
Fahnenstange.“ 
 
Thomas Jepsen überbringt die herzlichen Grüße aus der CDU-Kreistagsfraktion, der 
Bundestagsabgeordneten Petra Nicolaisen und dem Landtagsabgeordneten Johannes Callsen. 
Für 2019 sind Weseby und der Zuschuss an den KSV im Gespräch.    
 
Eckhard Haeger überbringt die besten Grüße der Stadt Schleswig und des Bürgermeisters. 
Er verbindet mit dem KSV so große Veranstaltungen wie das SportCamp, die Zeltlager und das 
Scheersbergfest. 
Die Stadt Schleswig fördert den Sport mit 70.000,- € an freiwilligen Leistungen. 
Schleswig hat das Ziel, den Vereinen die Hardware (Hallen, Plätze) zu stellen. 
Die Vereine müssen diese dann mit Leben füllen und sich kreativ mit den demografischen Änderungen 
auseinandersetzen. 
Schleswig hat eine Sportentwicklungsplanung auf den Weg gebracht.    
 
Ralph Schmidt bedankt sich für die Einladung und überbringt die Grüße des Kreisjugendringes und 
aller seiner angeschlossenen Vereine und Verbände. 
Der KSV und der KJR haben ein gutes Verhältnis. 
Es gab Treffen beider Vorstände und mit der Sportjugend. 



„Jugend sammelt für Jugend“ war ein voller Erfolg. Der Erlös geht an das Integrationszeltlager. 
Vom 25. Mai - 7. Juni findet die Sammlung wieder satt. 
Er appelliert an alle am 6. Mai zur Wahl zu gehen und eine demokratische Partei zu wählen.    
 
 
H.-J. Tiessen überbringt die Grüße des LSV-Präsidiums. 
Er lobt den KSV als besonders tüchtigen Verband, der hervorragende Arbeit leistet. 
Die Zeltlager in Rantum und Weseby sind im Lande einmalig. 
Die 4 Nord-KSV arbeiten sehr gut zusammen. 
Er betont die enorme, finanzielle Kraft des Sports. 
Es soll ein Sportentwicklungsplan für S-H erstellt werden. 
Bewegung im Sport ist ab dem frühesten Alter eine zentrale Aufgabe. 
Er weist auf „Special Olympics“ vom 14.-18.5.2018 in Kiel hin und lädt alle ein, dabei zu sein.      
Er bedankt sich von Herzen bei allen ehrenamtlich Tätigen für ihren Einsatz.  
 
 
R. Detlefsen dankt allen Rednern und geht auf einige Punkte ein. 
- er hört die Worte des Kreispräsidenten gern 
- im Kreis SL-FL ist der Sport gut vertreten 
- bei vielen Dingen ist eine Kostensteigerung vorhanden 
- Fitness-Studios sind auch Kooperationspartner für Vereine  
- nach einer Sportentwicklungsplanung sind Fusionen von Vereine sicherlich ein Thema 
- der KJR und der KSV sollten sich weiterhin treffen 
- Dank an den LSV-Präsidenten für seine Worte 
- weist auf das tolle Bildungsangebot der 4 Nord-KSV hin, an dem C. Harder maßgeblich beteiligt war 
  
 
 
TOP 3 - Feststellung der Delegierten und der vertretenen Stimmen,  
    sowie der Beschlussfähigkeit 
 
Von 483 möglichen Stimmen sind 132 anwesend, vertreten durch 71 Delegierte. 
Einfache Mehrheit:     67 Stimmen 
¾ Mehrheit:       99 Stimmen 
 
 
TOP 4 - Bestätigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 
 
 
TOP 5 - Genehmigung des Protokolls des Verbandstages vom 27.4.2017 
 
Das Protokoll des Verbandstages vom 27.04.2017 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 6 - Ehrungen 
 
Der KSV-Vorsitzende R. Detlefsen ehrt Brigitte Czerwonka vom Kropper Tennisclub für ihre 
langjährigen Verdienste um den Sport mit der Goldenen Ehrennadel. 
 
 
 
 



TOP 7 - Bericht des Vorstandes 
 
Der KSV-Vorsitzende R. Detlefsen gibt einen Rückblick der Tätigkeiten des KSV im vergangenen Jahr: 
 
SN-Bericht 
- der KSV hat 7 Sportlehrkräfte, dies ist in S-H einmalig 
 Sie sind wichtig für die Vereine, die nicht groß genug für eigene Sportlehrkräfte sind. 
- der KSV-Vorstand will das Angebot weiterführen. 
- die Kosten für die Vereine blieben 7 Jahre konstant   
- eine Erhöhung ab 2019 ist nötig 
- es gab ein Gespräch mit den betroffenen Vereinen, diese baten um eine Pressemitteilung, 
 um vielleicht vor Ort mit der Politik eine höhere Förderung besprechen zu können    
- das Ziel des KSV-Vorstandes ist es, die Sportlehrkräfte zu erhalten 
- wenn der Kreiszuschuss steigt, ist eine andere Betrachtung möglich  
 
Sportentwicklung 
Der KSV ist froh, dass Schleswig eine Sportentwicklungsplanung gestartet hat, in die auch die 
Umlandgemeinden einbezogen werden. 
Eine kreisweite Sportentwicklungsplanung wäre wünschenswert. 
Die Vereine, Bürger, Schulen etc. müssen mit einbezogen werden. 
 
Jugenderholungsmittel 
Leider hat der KSV diese Mittel in der Vergangenheit nicht von allen Gemeinden im Kreis erhalten. 
Dadurch hat der KSV ca. 10.000,- € pro Jahr weniger Einnahmen. 
Es ist erfreulich, dass Schleswig ab 2018 wieder Jugenderholungsmittel zahlt. 
Wünschenswert wäre, wenn andere Gemeinden folgen würden. 
 
Datenschutz 
- die EU-Verordnung tritt am 25.5.2018 in Kraft 
- der LSV hat vor kurzem hierzu eine Info-Veranstaltung durchgeführt und Informationen zum   
 Download auf seiner Homepage 
- der KSV wird mit seinen Nachbarverbänden gemeinsam Unterlage für die Vereine erarbeiten 
- am 14.5.2018 bietet die Nospa eine Info-Veranstaltung an 
- der LSV wird weiter Veranstaltungen anbieten  
 
Scheersbergfest 
Kerstin Ritter von der Sportjugend SL-FL koordiniert das Scheersbergfest.  
Sie berichtet 
- die Höchstgrenze ist mit 1.050 Teilnehmern festgelegt worden 
- stellt das Fair-Eint-Team vor 
- zeigt Bilder und erläutert diese 
  
Zeltlager 
Die Vorsitzende des Zeltlagerausschusses, Alexandra Lassen, gibt einen Überblick über die 
verschiedenen Freizeiten in den Zeltlagern Rantum und Weseby, welcher durch Fotos untermalt wurde. 
Sie zeigt 3 Werbe-Videos für Rantum. 
Sie macht Werbung für das Oldie-Lager in Rantum.  
 
 
 
Förderverein der Zeltlager Rantum und Weseby 
R. Detlefsen bedankt sich für die tolle Unterstützung. 
  
Ferner bedankt er sich bei der Nospa für die Unterstützung zur Anschaffung von 2 Klettergerüsten 
 



A. Lassen erläutert die Spendenaktion (Wir bewegen S-H) zur Anschaffung eines Zelthauses für 
Rantum. 1.300,- € sind durch Kleinspenden zusammengekommen. 700,- € gibt die Nospa hinzu. 
 
Die Nospa-Vertreterin N. Demir überreicht einen entsprechenden Scheck. 
 
SportCamp Schleswig 
R. Detlefsen erläutert das SportCamp Schleswig und berichtet, dass es Überlegungen gibt, 2020  
ein dt./dän. SportCamp in Krusau anzubieten. Die dänischen Verbände machen bisher gut mit. 
Eine Nachfolgeveranstaltung soll dann 2021 auf dem Scheersberg stattfinden. 
   
Sportausschuss 
R. Detlefsen gibt einen Überblick über die vielen Aktivitäten des Ausschusses. 
 
Es folgen die weiteren Veranstaltungen anhand einer Präsentation und R. Detlefsen erläutert. 
 
Öffentlichkeitsarbeit 
Der stellv. Vorsitzende H. Vogt: 
- stellt kurz die KSV-Homepage vor 
- bittet um Zuarbeit der Vereine. 
 Alles, was der Verein veröffentlicht, bitte als Kopie an den KSV geben. 
- was auf der KSV-Homepage unter ‚News‘ eingestellt wird, erscheint automatisch auf Facebook  
 und in der KSV-App  
- der KSV sieht sich als Dienstleister für die Vereine 
- es ist eine Sportkarte in der Entwicklung 
 
Sportjugend 
Der Sportjugendwart G. Schulz berichtet von der Arbeit der Sportjugend.  
  
  
TOP 8 - Haushaltsabschluss 2017 
 
Der Schatzmeister Joh. Jessen erläutert den Haushaltsschluss 2017.  
Er bittet die Vereine, auch Anträge zu stellen.   
 
R. Detlefsen bedankt sich bei der Peter-Petersen-Stiftung, die spezielle Projekte in der Jugendarbeit 
unterstützen. 
 
 
TOP 9 - Bericht der Kassenrevisoren 
 
Der Revisor W. Loges trägt den Revisionsbericht vor. 
 
 
TOP 10 - Entlastung  a) der Schatzmeisterin 
             b) des Vorstandes  
 
a) W. Loges beantragt die Entlastung des Schatzmeisters. 
  Der Schatzmeister Johannes Jessen wird Enthaltung des Vorstandes entlastet. 
 
b) W. Loges beantragt die Entlastung des Vorstandes. 
b) Der Vorstand wird bei eigener Enthaltung entlastet. 
 



TOP 11 - Anträge 
    - Satzungsänderung 
    - Änderung der Ausschussordnung 
 
R. Detlefsen begründet beide Anträge. 
 
- Satzungsänderung 
Der Antrag auf Satzungsänderung wird einstimmig angenommen. 
 
- Änderung der Ausschussordnung 
Der Antrag auf Änderung der Ausschussordnung wird einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 12 - Wahlen (wenn Satzungsänderung angenommen) 
 
K. Schäfer führt die folgende Wahl durch:  
 
- für 1 Jahr: 
1) Vorsitzende/r         bisher R. Detlefsen 
     Vorschläge aus der Versammlung: keine 
     R. Detlefsen wird einstimmig gewählt 
 
2) stellv. Vorsitzende/r     bisher H. Vogt 
     Vorschläge aus der Versammlung: keine 
     H. Vogt wird einstimmig gewählt 
 
- für 2 Jahre: 
1) Sportwart/in      bisher M. Korban 

 Vorschlag H. Reese 
 H. Reese wird einstimmig gewählt 

 
2) Vereinsvertreter/in   bisher B. Staseniuk 
  für Sportausschuss   Vorschläge aus der Versammlung: keine 
     B. Staseniuk wird einstimmig gewählt  
 
3) 3 Verbandsvertreter/innen    Vorschläge aus der Versammlung: keine 
   für den Sportausschuss     Die Posten bleiben unbesetzt. 
 
4) Revisor/in    bisher W. Loges 
     Vorschlag A. Pfaff 
     A. Pfaff wird einstimmig gewählt 
 
5) Ersatzrevisor      bisher A. Pfaff 
        Vorschlag J. Köpke 
        J. Köpke wird einstimmig gewählt. 
 
Da die Satzungsänderung angenommen wurde entfällt TOP 12 a. 
 
 
 
 
 
 
 
 



TOP 13 - Wahlen Ehrenrat 
 
- für 4 Jahre: 
 1) Vorsitzende/r Ehrenrat  bisher Dr. A. Christiansen 
     Vorschläge aus der Versammlung: keine 
     Dr. A. Christiansen wird einstimmig gewählt 
 2) Mitglied im Ehrenrat   bisher H.-J. Thadewaldt 
     Vorschläge aus der Versammlung: keine 
     H.-J. Thadewaldt wird einstimmig gewählt  
 3) Mitglied im Ehrenrat   bisher J. Seemann 
     Vorschlag: A. Koitzsch  
     A. Koitzsch wird einstimmig gewählt  
 3) Mitglied im Ehrenrat   bisher D. Dibbern 
     Vorschläge aus der Versammlung: keine 
     D. Dibbern wird einstimmig gewählt  
 5) Stellvertreter/in im Ehrenrat bisher A. Koitzsch 
     Vorschlag: D. Ungethüm-Ancker  
     D. Ungethüm-Ancker wird einstimmig gewählt  
- für 2 Jahre: 
 1) Stellvertreter/in im Ehrenrat bisher K.-H. Philipp 
     Vorschlag: W. Kutz 
     W. Kutz wird einstimmig gewählt 
 
 
TOP 14 - Haushaltsvoranschlag 2018 
 
Der Schatzmeister Joh. Jessen erläutert den Haushaltsvoranschlag für 2018.  
 
Der Haushaltsvoranschlag 2017 wird bei 3 Enthaltungen angenommen. 
 
 
TOP 15 - Terminvorschau 
 
R. Detlefsen weist auf die anstehenden Veranstaltungen in diesem Jahr hin. 
 
 
Der KSV-Vorsitzende R. Detlefsen bedankt sich bei den Sportlehrkräften und freut sich, dass diese 
heute so zahlreich am Verbandstag teilgenommen haben. 
 
Ferner bedankt er sich bei der Geschäftsstelle, dem Vorstand, den Ausschussmitgliedern und den 
Kreisfachverbänden für ihre Arbeit. 
 
Er bedankt sich bei den Delegierten, wünscht allen eine gute Heimfahrt und schließt um 21:55 Uhr den 
63. Kreissportverbandstag. 
 
 
 
 
 
 
 
Protokollführer      Versammlungsleiter 
Sönke Harders      Rainer Detlefsen 


